



Any 1

Núm. 15

ULLDECONA 7 Octubre 1933

REDACCIO I ADMINISTRACIO:
Plaça de la República, 5

SUBSCRIPCIO:

Al trimestre. . . . 1'80 pessetes.

Número solt. . . . 0'15 cèntims.

Setmanari portaveu del Partit R. R. S. C. d'Ulldecona

EDITORIAL

ELS "PLANXADORS"

Amb motiu de les properes eleccions municipals, ha fet aparició per aquesta vila una veritable plaga de microbis humans del gènere més infecciós; els «planxados». Una mena de bacteries que no es poden matar amb raons medicaments suaus. Els planxadors ho resisteix tot; te la cara dura més ferma del món i dgiereix totes les advertències i remeis que la medicina social té al seu alcanç. Son pitjor que la grip, la peste i el bacillus de Kok.

Quan s'han fet el propòsit de sortir al carrer, perdent la vergonya i la dignitat; es que s'han revestit la pell de ciment armat del més fort.

I un cop a la via pública, rès no respectent ni els es sagrat, es figuren per tot arreu a la manera d'aquell esperit maligne que es filtren per les parets. Llars, entrades, menjadors, dormitoris, recons íntims, tot ho capgiren i tot ho asalten. Porten barbailes familiars, tortures de pagarés, amenaces judicals, per a fer enfeimar l'esperit d'aquell que's veu atacat del mal de la «planxa.» Tant se'h hi dona que'l malalt pensi blanc ceminagre; l'important es que agafi por al microbi i vagi el dia de les eleccions a depositar el seu vot a favor dels microbis. No hi parlen de política, ni de qüestions socials, ni conveniències ideològiques ni de ventajes de regim. Tot aixó no ho esgineixen els «planxadors.» Utilitzen en cambi el nom del senyor Pepe que ha fet tants favors; el del senyor Ramon, que sempre và a missa, el del senyor Josepot que no es mou de rosari, el del senyor Vicent, que pot donar feines; etc.

Aixis fan els planxadors la seva propaganda inicial. Si no convencen amb aitals arguments aleshores fan servir les armes d'atac i es tortura al malalt amb l'espectre de la fam, amb els horrors d'un infern, amb l'amenaça de no donar-li treball i altres argments cóercitius.

Aquesta plaga ha augmentat masa amb el vot femeni i hem tingut ocasió aquets dies de veurer el complement de la bacteria del «planxador.» Ara tenim també «planxadores»

Ni que dir que aquesta familia microbica es encara molt més repugnant. No saben ni els que's fan ni els que's diuen i es fací de veurer mares quins fills han estat assassinats en les guèrres preparades per les dretes, anar a fer propaganda per aquestes. Pel fanatisme perden inclús el diví instint de la maternitat; els pesa més l'amenaça del capellá que no l'esgarrifos recort del fill horriblement mort en els camps africans. No volen reconeixer rès que no vingui de l'Església; son xinxes de confesonari i tenen la seva ánima identificada entre les esclaxes de la fusta carcomida.

Les «planxadores», os no parlarán d'una justicia i d'un senyor que desconeixen completament; la justicia divina i Deu. Com no tenen altra cossa que gastar, estafen el nom de Deu per a les seves conquestes electorals, aprofitant-se de aquest no els pot desmentir ni acusar de falsáries i embaucadores.

Aquets dies les veureu acostar-se als pobres tot fentlos-hi la rialleta; si convé li donaran unes mesures de mongetes. Aixó fins al dia del sufragi; después s'allunyan d'ells i no en voldrán sentir ni una paraula.

Dónen veritables esgarrifances de repugnancia i meixerien ser escupides per tots aquells á qui van a torturar.

Nosaltres tenim preparat i recomanem al ensems als nostres lectors, un bon aparell insecticida i quant es veigin aquestes xinxes al brançal de casa, má de Flit i xeringasso.

Sols d'aital forma acabarén amb la plaga dels «planxadors» i de les «planxadores».



¿Ideas o Conductas?

Entendemos que no debiera hablarse ya más de ideales, cuando no fuera en su sentido puramente doctrinal, de aleccionamiento y enseñanza, Porque lo importante no es una confesión de fe democrática, sino la afirmación de una conducta democrática. Más que una declaración de ideal republicano, lo que se exige en nuestros tiempos es una definida e irreprochable actitud política. Los ideales por sí solos, ni significan, ni valen, ni representan nada. Tienen valor, significación y representación a través de la personalidad humana. El hombre es la expresión viva del ideal. Y por lo mismo, en el momento actual, al hablar de ideales, debe entenderse que se señalan normas, se dibujan actitudes, se perfilan ejemplos y se trazan conductas.

Por tanto, el deber fundamental de quien diga sustentar el ideal republicano es serlo; es decir, actuar en republicano. Y para serlo, deberá profesar el más profundo y absoluto respeto a la voluntad de los demás. De todos. Rindiendo acatamiento a la voluntad mayoritaria. Reconociendo derechos y respetándoselos a los grupos minoritarios. Y, sobre todo, como deber más importante, velar por la pureza del sufragio, de cuyo resultado se han de clasificar las mayorías y las minorías a las que más tarde habremos de acatar y de respetar.

Velar por la pureza del sufragio. He aquí el gran deber de las democracias.

El voto no es solo un papel por medio del cual se eligen mas representaciones de carácter local o nacional. Esto es solo en su aspecto tangible y externo. Pero en su aspecto subjetivo, espiritual, es mucho más importante. Porque el voto es la difusión de la personalidad individual en el todo colectivo. Es el esqueleto jurídico, sobre el que se ha de levantar la proporcionada fábrica del Estado, que en definitiva ha de ser la resultante de las diversas individualidades de todos nosotros. Porque el Estado no es ni puede ser otra cosa. Y así como en el cuerpo humano, de la armónica distribución de todas sus diversas partes y miembros resulta la gallarda postura de la perfección física, el armónico y acompasado reparto y funcionamiento de las instituciones nacionales vienen a producir la perfección del Estado.

El voto es, pues en síntesis, la personalidad ciudadana, jurídica del individuo. Y por tanto, quien roba un voto, no es ni republicano, ni demócrata. Porque mata una personalidad ciudadana, roba una voluntad, mixtifica una conciencia, corrompe las instituciones públicas, deforma el Estado y asesina los derechos de los demás.

Y por esto entendemos que lo importante es no hablar de ideales, sino practicarlos. Lo que precisa no son confesiones democráticas, sino conductas y realidades democráticas.

RICARDO SOLÉ

Campanas caciquiles

Sigo con verdadero interés las campañas que emprende "Ideal", contra el caciquismo y los monárquicos disfrazados.

Estos monárquicos siguen aún empleando toda suerte de armas para hacer temor a los republicanos; así no es extraño que amenacen con imponer multas a diestro y siniestro.

Aunque suele ocurrir muchas veces, que los multados son ellos por no respetar las leyes de la República, pero entonces aparece el cacique, como aquel ex-alcalde al que imusieron una multa de cien pesetas y la hizo efectiva de la caja Municipal, como si los ciudadanos de Ulldecona fuesen una manada de borregos a los que se puede tratar con el látigo en la mano.

Pero dicho cacique y demás pandilla habrán podido apreciar que Ulldecona no es la de antes; aquella época de hombres dormidos de cerebro, inconcientes ha pasado a la historia. Hoy hay hombres dignos, inteligentes y viriles que no aguantarán más llazos de los caciques y si estos obran fuera de la ley, no les respetaremos.

¡Compañeros de izquierda! Juan-témoros todos en un bloque compacto y desechad toda suerte de temor, que pronto acabaremos con las malas lenguas y peores artes de la caciquería.

BENITO FERRER

| | | |
|--|---|--|
| Fábrica de Anisados, Licores y Jarabes |  Ismael Homedes Cardona | TORTOSA |
| | Almacenes y Despacho: VIA PIY MARGALL, 53 y 55 | |
| | | Pruebe ANIS LULÚ y RUMH ZULÚ son inimitables |

Altavoz

¡Jamajalajá, jujuí!

No se asusten ustedes queridos lectores, que Mechita sigue cuerdo i vivito y coleando. Este grito no es de locura ni de enfermedad.

En simplemente un bramido que ha salido de las cavernas: es de un murguero que ha salido por peteneras al verse pinchado en su caricaturesca figura. ¡Si señores! El herrero calvo, sordo y castizo, ha lanzado un rrúgido de toro acorralado y ha salido de la cavidad pétreo lanzando flechas envenenadas en forma de hojas en las que como castigo a su analfabetismo ha empezado por copiar el abecedario.

¡Y se queja! ¿Como nó? Se queja de que se le aluda veladamente y vaya la alusión sin firma. ¡Guapo que el mozo!

El soplón este, encubridor de todas las sandeces de Dios, Patria y Rey, el cómplice de los más bajos insultos, el propagandista de las más torpes calumnias ha botado como un saltamontes al verse envuelto por la crítica. El amigo de Chuas, el compañero de Goñi, el hermano de Observador, el jaleador de Montsiá, el prenegirista de El de turno, se queja de que se le acuse veladamente. ¡Debe creerse más bello qué los demás! Vaya hombre, que desafinas!

Recoge los trastos y vuelve a tu guarida, antdiluviano ser y no aparezcas más por la vía pública, donde eres el hazme reir de las gentes. Coge el carfax y las flechas y vete a domesticar megaterios y plesiosauros hasta que venga el fin del mundo y empiece de nuevo la sucesión de las edades. Solo puedes desarrollarte en la edad de piedra y de la palabra inarticulada.

Entre gentes decentes, en pleno siglo XX, en la edad de oro de la civilización, correrás el ridículo y no pasarás de ser un número de circo: el del payaso o lo que es peor, el ayudante o testafarro del Ilustrísimo Payaso.

¡Y la verdad, nos causa lástima!

¡Tio Kiko, Tio Kiko!

Este nombre tan cómico y popular, pasará a la posteridad como uno de

los tipos que más atrevimiento e ignorancia pusieron en la dirección de un pueblo.

No se trata de un pobre hombre: le han hecho creer que Napoleón y César a su lado son unos perrillos de lanas y el hombre ante tales alabanzas ha salido de casillas y ¡que si quieres! No admite réplicas, ni indicaciones; es el amo. ¡i prou!

¿Que ocurran desgracias? — ¡A mi qué!, dice—yo no escucho a nadie. ¡Mando yó, — i s'ha acabat!

El analfabeto ese del tio Kiko, antes nos merecia alguna consideración; hoy ninguna. Su actitud primorriveresca de hace unos días no puede inspirar lastima ni respeto a nadie. Apareció tal como es: un ignorante de siete suelas a quien le colocan un traje impropio: le han disfrazado de rey y el hombre ha echado tufos, aunque delante del teléfono haga el ridículo más espantoso; mirar con un ojo cerrado la bocina y hablar a grandes voces en el auricular.

¡Tio Kiko, tio Kiko! Ha perdido vuestra Majestad la ocasión de retirarse a casita, mereciendo la consideración de todos. ¡Hoy yá no! Su nombre ira unido a una de las más vergonzosas etapas de la historia de un pueblo, que gime dolorido bajo el peso de tantas escorialías y trastos viejos que suponen que con ponerse els «sarguèlls nous» los miércoles y acudir a misa los domingos se gobierna perfectamente una población.

MECHITA

Lo que vá de ayer a hoy

Reproducimos a continuación un artículo que publicó Dn. Alejandro Lerroux en sus épocas de gran revolucionario.

¿Es el mismo Lerroux aquel que éste? Ustedes mismos,

¡REBELDES, REBELDES!

”Si habéis de ingresar en una disciplina rutinaria y atávica de jerarquías y de pontífices, de adhesión “incondicional” y de respeto sin límites; si venis a continuar la obra del pasado, jóvenes, plegad la roja bandera, dejad vírgenes las cuartillas, poneon los manguitos y volved al mostrador, coged les libros y volved a la escuela, donde se fabrican hombres de provecho sobre los sextos de la tradición.

Pero si en verdad se ha encendido en vuestro corazón el fuego de la santa rebeldía, andad, seguid adelante sin parar, hasta que caigáis reventados en el camino o hasta que os salgan las barbas malditas de los hombres, donde hizo presa Dalila para reventar la fortaleza humana.

Rebelaos contra todo; no hay nada o casi nada bueno.

Rebelaos contra todos; no hay nadie justo.

Si os sale al camino un mozo y os dice; jóvenes, respetad a los viejos, decidle: mozo, enterra a tus muertos donde no les profanen los vivos.

Las últimas novedades para Otoño e Invierno

igual para SEÑORAS que para CABALLEROS

PRECIOS BARATISIMOS

ALMACENES

J. Benet Piñana

PRECIO FIJO

Sangre, 5 y 7

◆ TORTOSA ◆

Teléfono: 112 R

Si os apotrofan los genios alarmados de vuestra irrupción impetuosa y resonante, contestadles: somos la vida nueva. Adán nace otra vez.

Llevad con vosotros un bolsillo de "respetos" y un costal de faldas de respeto. El respeto inmoderado crea en el alma gérmenes de servidumbre.

Sed arrogantes como si no hubiera en el mundo nadie ni nada más fuerte que vosotros. No lo hay. La semilla más madura prende en la grieta de granito, echa raíces, crece, lúende la peña, rasga la montaña, derrumba el castillo secular, triunfa.

Sed imprudentes, como si estuviéseis por del Destino y de la Fatalidad.

Sed osados y valerosos, como si estuviéseis atados a vuestros pies la Victoria y la Muerte.

Sois la vida que se renueva, la naturaleza que trinufa, el pensamiento que ilumina, la voluntad que era, el amor eterno.

Luchad, hermosa legión de rebeldes, por los santos destinos, por los nobles destinos de una gran raza, de un gran pueblo que parece, de una gran patria que se hunde.

Levantadles para que se incorporen a su Humanidad, de la que están proscritos hace cuatrocientos años.

Jóvenes bárbaros de hoy, entrad a saco en la civilización decadente y miserable de este país sin ventura, destruid sus templos, acabad con sus dioses, alzad el velo de las novicias y elevadlas a la categoría de madres para virilizar la especie, penetrad en los registros de la propiedad y haced hogueras con sus papeles para que el fuego purifique la infame organización social, entrad en los hogares humildes y levantad legiones de proletarios, para que el mundo siembre ante sus jueces despiertos.

Hay que hacerlo todo nuevo, con los sillares empolvados, con las vigas humeantes de los viejos edificios derrumbados, pero antes necesitamos la catapulta que abata los muros y el rodillo que nivele los solares.

Descubrid el nuevo mundo moral y en su demanda, con todos vuestros bríos juveniles, con todas vuestras audacias apocalípticas.

Seguid, seguid... No os dengáis ni ante los sepulcros ni ante los altares.

No hay nada sagrado en la Tierra, más que la tierra y vosotros que la fecundaréis con vuestra ciencia, con vuestro trabajo, con vuestros amores.

La Humanidad tiene una humilde representación en este extremo de Europa, tendido como un puente para pasar al Africa. Es la vieja patria ibera, la madre España, que baña sus pies en dos mares y ciñe a su frente la diadema de los Perineos.

Ni el pueblo, diez y ochos millones de personas, ni la tierra, 50.000 kilómetros cuadrados, están civilizados.

El pueblo es esclavo de la iglesia; vive triste, ignorante, hambriento, resignado, cobarde, embrutecido por el dogma y encadenado por el temor al infierno. Hay que destruir la iglesia.

La tierra es áspera, esquiva, difícil; necesita que el arado la viole con dolor, metiéndole la reja hasta las entrañas; que el pico rasgue los altozanos y la pala iguale los desniveles y el palustre levante las márgenes por donde han de correr, sangrados, los torrentes de agua que hoy se derraman estériles en ambos mares; necesita colonos que penetran en mi alma y descubran sus tesoros, colonos que la cultiven con amor como los viejos árabes, caballeros del terruño que de nuevo con ella se desposen y auxiliados de la ciencia la fuercen a ser madre pródiga de treinta millones de habitantes y la permitan por su exportación en vía arguinaldos de su rica despensa a otros ochenta millones de seres que hablan en el mundo nuestro idioma.

«Escuela y despensa» decía el más gran patriota español, don Joaquín Costa.

Para crear la escuela hay que derribar la iglesia o siquiera cerrarla; o por lo menos reducirla a condiciones de inferioridad.

Para llevar la despensa hay que crear el trabajo y organizar el trabajo.

A toda esta obra gigante se oponen la traición, la rutina, los derechos creados, los intereses conservadores, el caciquismo, el clericalismo, la mano muerta, el centralismo y la estúpida contextura de partidos y programas concebidos por cerebros vaciados en los troqueles que fabrican el dogma religioso y el despotismo político.

Muchachos, haced saltar todo eso como podáis; como en Francia o como

en Rusia. Cread ambiente de abnegación. Difundid el contagiado del heroísmo. Luchad, matad, morid...

Y si los que vengan detrás no organizan una sociedad más justa y unos poderes más honrados, la culpa no será suya, sino vuestra.

Vuestra, porque en la hora de hacer habréis sido cobardes o piadosos».

ALEJANDRO LERROUX.

Barcelona, 1.º de Septiembre de 1906.

(De «Nosotros de Madrid».)

NOTICIA SUPPLICADA

Señores maestros

¡no peguéis!

Hace unos días un niño se presentó llorando desconsoladoramente en casa de sus padres y al serle preguntado el motivo manifestivo que el señor maestro le había dado de bofetones por no saber resolver una cuenta de aritmética.

Tal proceder está reñido completamente con la más elemental noción de pedagogía, pues los profesores no deben nunca acudir a extremos violentos para enseñar sus lecciones a los alumnos que están bajo sus cuidados. por ello hemos de advertir a los señores maestros que se abstengan de golpear brntalmente a los niños, ya que ellos además de no ser procedente, es dar a los ¡jovencitos alumnos un trato propio de animales.

UN PADRE

P O L V O R I N A D E S

Sens diu...

Que'l tio Kiko no te preu per fer el ridicol davant del teléfon i per fer de monigot dictadoresc amb saragüells i tot...

©

Que'l «magnate» diu ara que ell es federal lerrouxista de la Lliga. Aquest xicot es veu que mai es farà home i tota la vida serà una simple devanadora...

©

Qué les dones dels cacics sorten a «planchar» amb grups menys o més nombrosos...

⊙

Qué al·leguen la llei de Deu i la religió com a tota propaganda electoral, sense mirar que la majoria d'ells tenen la camisa més bruta que un clot de morques...

⊙

Que fan reunions clandestines a una casa del carrer de la Puríssima, aont pensen posar-li ram per el traguet i aixís anant agafant més «idees» per fer la planxamenta...

⊙

Que s'imposen uns bons espolsadors per fer amagar les xinchès, dintre casa...

⊙

Qué un regidor que bufa molt, li va dir al tio Kiko que portava cantis d'aigua de l'abeurador, si es que feia de minyona...

⊙

Qué unes dones que ho van sentir s'hi van fer un tip de riurer perquè el que s'en reia del tio Kiko, va tots els dies, darrera del cistell de la dona a comprar al mercat...

⊙

Que la dona d'aquell empleat que encenia el fogó al mitg del carrer també surt a planxar i parla de la llei, sense mirar que ella se la salta tots els dies, i culpa al Polvorín de no dur se les aigües potables.

⊙

Que'l Rey Pepet, Toca Gaites, Verdines, Ratolí d'esglesia i demás comparsseria fant propaganda a favor de la religió. ¡Com ens temin de veurer pel nostre mal cap!..

⊙

Que la mare del consejal bufadó và dient pel poble que ara si que vin-

dràn les aigües potables, sobretot si van a votar als del seu fill...

⊙

Que'ls «saragüells» del tio Kiko, comencen a fer mal olor, de tant que s'els embruta en la seva actuació catatífica....

⊙

Que'l contrabandista de pebres i salces parla molt de la llei i de la justícia i de qué els del Cuarto Secreto no tenen res de pedrer...

⊙

Que no en parlava tant quant fugia de la llei per les taulades. ¡Es alló! ¡Qui te la camisa més bruta es el que més bram!..

⊙

Que a les margarites planxadores totes les coses aont hià gent digna rrenen del davant i les envien a complir amb la seva obligació de cuinar per al home...

⊙

Qué si no es gasten molts mils de peles i s'ajuden amb l'aigua beneita els del Rei Pepet, sen aniran a escurar, que's el lloc més apropiat per als draps vells...

EL TIO DE LA MECHA

CARNET

La esposa de nuestro estimado amigo y consocio, Don Tomás Luis Lázaro, ha dado a luz con toda felicidad un robusto niño. Tanto este como la madre gozan de perfecta salud

Nuestra más sincera enhorabuena.

El miércoles pasado, día en que se celebra la correspondiente sesión del Ayuntamiento se concentraron en esta villa, veinte y dos números de la Guardia Civil al mando de un sub-

oficial, para garantizar el orden durante el desarrollo de aquellas.

No podemos comprender el proceder de nuestra primera autoridad civil, aunque no es de extrañar en los que como el, actuaron incivilmente durante las tres dictaduras.

Para bochorno de nuestra villa, debemos decir que comisiones más o menos nutridas de distinguidas damas del «estropajosa» se dedican a la busca y captura de votos en vistas a las próximas elecciones municipales. A una pobre mujer, le entregaron cuatro.. de judío a cambio de la promesa de dar su voto.

No son extraños pues los incidentes que ocurren en esta villa desde hace tiempo y los que pueden sobrevenir a causa de provocaciones de este sector que se dice defensor de la ley de Dios.

Nuestro buen amigo Manuel Sales, que cayó enfermo, víctima de un ataque en la estación de Santa Bárbara, se encuentra afortunadamente fuera de peligro.

Nos alegramos de ello.

Por noticias que nos merecen entero crédito sabemos que la denuncia del Honorable Consejero de Gobernación de Cataluña, basada en prevaricación, usupación de funciones malversación y fraude contra el Ayuntamiento de Uldecona, está ya en el juzgado de Primera Instancia de este partido judicial.

Esperamos que los caciques de la dictadura, llevarán su merecido.

El «Orfeó Montsiá» de esta villa, está activando los trabajos para la instalación de un aparato de cine sonoro, cuya inauguración se proponen llevar a cabo, para las próximas Fiestas Mayores.

Los discursos de D. Manuel Azaña en las pasadas sesiones del Congreso y que determinaron la caída del Gabinete Lerroux, han merecido el aplauso de los buenos republicanos de esta villa que ven en Azaña el hombre de la República.

ESPORTIVES...

Futbol

VINAROZ F. C. 0

CENTRE d'ESORTS 6

Diumenge passat al camp del Trinquet và tenir lloc aquest encontre, que fou força ensopit i mancat d'nt rés.

Els locals no i la diferència de tanteig al seu favor no formiren un joc excel·lent sinó que quasi bé pot dirse que estigueren molt lluny de les seves passades actuacions.

Els vinarocencs estan molt per sota de tots aquells equips que donaren a VnaroZ tant jorns de inmillorable qualitat esportiva; l'actual equip no pasa d'ésser un equip de carrer s ns conjunt ni individualitats.

Feren els gols, Rubio rematant una falsa aclarida d' un defensa el primer; Forcadell rematant un corner el segon i Bel aclarint un batibull el tercer, els tres durant la primera part. A la segona Bel en dos jugades confuses i

Rubio rematant un centre centre d'en Roca, lograren els tres gols restans; Fou tirat a aut un "penalty" amb que foren castigats els forans.

L'equip del "Centre" fou el següent; Sansano; Lluís, Agramunt; Estellé, Fabra, Roig; Roca, Forcadell, Bel, Rubio i Sans.

L'arbitratge a càrrec d'en Fabregat, imparcial. Públic correcte i no gaire nombrós.

PENAL

Dertusa. Centre d'Esports.

Demà, dia 8 tindrà lloc al camp del club local el primer encontre de campionat comarcal entre l'Dertusa, avui equip de veritable valua per les noves adquisicions de jugadors de molt relleu el nostre primer equip, que presentarà la següent alineació; Sansano; Lluís Agramunt; Estellé, Fabra, Roig; Sabaté, Forcadell, Bel, Rubio i Sans,

Eesperem un partit emocionant per demés.

CALENDARI DEL CAMPIONAT

Primera Volta

Dia, 8.

Ulldecona — Dertusa.

Roquetene — Lira Roquetense.

Amposta — Sant Carles.

P R. R. S. C.

CAFÉ

**Agustin
Ortiz**

SERVEI ESMERAT Ulldecona
Plaça de la República, 5

Fábrica de Licores, Jarabes y Anisados

Juan Rabasa Gombau

PLAZA FERMIN GALAN, 10

VINAROZ

¡OJO!

Los más delicados paladares exigen siempre los embutidos de la famosa fábrica de don Rafael Baró, Cerviá de Ter, (Gerona)

Agente de ventas **Felipe BORRAS**

Ulldeconins; No deixen de llegir i propagar «Ideal», es el portaven de les nostres llibertats. ¡Siau patriotes!.

Propietaris!!!

no us deixeu enganyar
demaneu sempre
Cements Julià Mayor
de Xerta

Depòsit: Fàbrica de Mosaics

Tomàs Nofre

Plaza Sales y Ferrè, 11

EN TORTOSA: Campomanes, 10